

第 544号



たがら



発行 令和6年9月30日
 練馬区立田柄小学校
 校長 伊藤 雄一

練馬区立田柄小学校の
 学校ホームページ
 携帯サイトはこちらから



移動教室での学びと成長を次につなげる

校長 伊藤 雄一

先日、6年生が長野県のベルデ武石（上田市）での2泊3日の移動教室に行ってきました。3日間天候に恵まれ、最高に充実した移動教室になりました。数多くの学びがありました。その学びは、6年生はもちろん、私たち一緒に引率した教職員の学びでもありました。学校全体で広げていきたいと思えます。

嬉しいことに、日頃から来校した方からは「田柄小の子どもは挨拶がよくできますね」と褒めていただくことが多いです。しかし、子供たちの中には、恥ずかしさがあったり、気持ちがあまく伝えられなかったり、挨拶に自信のない子も多いようです。

そんな中、移動教室の出発式のときに代表児童のスピーチで「感謝」という言葉を取り上げ、「何かしてもらったとき、当たり前だと思わない」「支えてくれている方のことを思う」という心掛けを話していました。この児童の言うように「当たり前」と思わなければ、そこに感謝の心が自然に芽生えるはずです。

しかし、移動教室は初日からハイキングなど充実した活動があり、慣れない場所での分刻みの生活の中で、宿舎では、目標にしていたお礼の挨拶が自然に出てこなかったり、グループでの活動でも担任の先生から課題の指摘を受けたりする場面が次々に出てきました。思うようにはいきません。それでも、自分たちで示した目標のことはよくわかっていて、就寝前の室長会では子供たち自身も課題を自覚していました。心の中ではわかっている、言葉や行動に移すことに課題の本質があったのです。

2日目、鷹山ファミリー牧場では酪農体験を行いました。乳牛の乳搾り、牛のブラッシング、ヤギのお世話をたっぷり体験しました。体験を終えて牧場の方から、「食べることに」についてお話がありました。「体験で触れ合った牛たちが、私たちがいただく牛乳やお肉になります」とのお話を真剣に聴き入っていました。

宿舎に帰り、夕食の際、メニューにハンバーグがありました。食事係の児童が「今日体験した牛たちの事を思い、感謝の気持ちをもっておいしくいただきます！」と挨拶をしてくれました。自然と出た言葉です。食堂の6年生全体が同じ気持ちでいつもより力強い「いただきます！」でした。私自身嬉しい気持ちが沸いてきました。

引率した担任が、帰校式で子供たちの成長の姿をとらえて伝えた言葉が心に残ります。成長しようとしている芽を子供たち同士、教師も一緒になって大切に育てていく田柄小でありたいとあらためて思いました。

10月の行事予定

| | | |
|----|---|--------------------------------------|
| 1 | 火 | 都民の日（休業日） |
| 2 | 水 | 秋の読書旬間始 |
| 3 | 木 | 安全指導日 運動会全校練習（朝の時間） |
| 4 | 金 | 運動会リハーサル B時程5時間授業 |
| 5 | 土 | 運動会 給食あり 給食後下校 |
| 6 | 日 | |
| 7 | 月 | 振替休業日 |
| 8 | 火 | 運動会延期日 |
| 9 | 水 | B時程4時間授業（研究会のため） |
| 10 | 木 | |
| 11 | 金 | 生活科校外学習（1年） |
| 12 | 土 | 田柄幼稚園運動会（会場） |
| 13 | 日 | 田柄幼稚園運動会予備日（会場） |
| 14 | 月 | 田柄町会ソフトボール大会（会場） |
| 15 | 火 | たてわり班活動 生活科地域たんけん（2年） 未来塾（2・3年） |
| 16 | 水 | 避難訓練 |
| 17 | 木 | 音楽朝会 本のたんけんラリー（3年） |
| 18 | 金 | 本のたんけんラリー（4年） 秋の読書旬間終 |
| 19 | 土 | ふるさと練馬まつり第七地区祭・準備 |
| 20 | 日 | ふるさと練馬まつり第七地区祭田柄会場 |
| 21 | 月 | 全校朝会 クラブ活動 |
| 22 | 火 | 生活科地域たんけん（2年） 未来塾（2・3年） |
| 23 | 水 | 中学校区別協議会会場（5時間授業） 中学出前授業（6年） |
| 24 | 木 | 児童集会 |
| 25 | 金 | ソーシャルスキルトレーニング特別授業（2年） 総合福祉体験（4年） |
| 26 | 土 | |
| 27 | 日 | |
| 28 | 月 | 就学時健康診断 B時程4時間授業12:55下校 |
| 29 | 火 | |
| 30 | 水 | 研究会のため4時間授業（5年は5時間授業） |
| 31 | 木 | 委員会発表朝会（放送委員会） |

■入校証の配布について ～来校時、ご家族の方は着用を～
 9月に、すべてのご家庭に、「入校証」を配布いたしました。これまで、入学時にPTAより配布の名札を配布していましたが、このたび、来校されるすべてのご家族の方が着用できるような新しいものを配布しました。

- ・田柄小への来校時は必ず着用をお願いいたします。
- ・フルネームで記名をお願いいたします。
- ・記名された方以外は使用できません。
- ・紛失した場合、新たに必要場合は担任までご連絡ください。
- ・ホルダーは各自でご用意ください。
- ・今後、入校証は年度ごとに配布いたします。
- ・お子様の学年の数字を赤で塗ります。



運動会に向けて

「輝け 羽ばたけ みんなが主役 思い出に残る 運動会」のスローガンのもと、2学期が始まってからまだ暑さの残る中練習を重ねてきました。今年度は昨年度と競技に大きな変更はありませんが、子供たちがより主体的に取り組めるように、学年ごとに実行委員等を設置したり、当日は高学年の子供たちにも運営を行ったりしてもらう予定です。

日頃の体育着の準備や健康管理など、保護者の皆様のご協力に感謝しております。子供たちも一生懸命に練習を頑張っていますので、当日は子供たちの頑張る姿を近くで参観し、成長した姿を感じてもらえると嬉しいです。
体育的行事委員会

おいしくてりっぱな大根ができるまで

田柄小の3年生は、毎年、地域の吉田様にお世話になり、大根を育てています。今年も2学期が始まってすぐに、吉田農園の畑で種をまきました。畑は土がふかふかでびっくり。事前に用意して下さっていた畝のマルチシートには小さな円い穴が並んでいます。そこに指で3ヶ所ずつ穴をあけ、2mm程の種を一粒ずつ慎重にまきました。「種の大きさの3倍の深さになるように土をかぶせるんだよ。」一つ一つ丁寧に教えていただきました。その後が気になる子供たちは、畑の近くを通るたびに様子をのぞいているようで、「芽が出たよ!」と興奮気味に報告してくれました。今後は、間引きや収穫の体験も予定しています。生長を見守りながら、大根について知りたいことをもっと詳しく調べて発表する学習に取り組んでいきます。 3年



4年生の熱く、輝く2学期!!

2学期は、大きな学校行事やゲストティーチャーによる体験的な学習を予定しており、学年合同で取り組む活動がたくさんあります。学年として、飛躍するチャンスでもあります。今は、運動会に向けて頑張っています。自発的に取り組んでほしいという担任たちの願いも込めて、実行委員を作って練習に励んでいます。実行委員は毎回練習のめあてと振り返りの司会進行、ダンスの動きの見本、また、学年のスローガンやダンスのタイトルも考えました。運動会の練習を通して、友達と協力しながら、自分たちで作りに上げていく達成感・充実感を味わってほしいです。 4年

地域行事のご案内

朝晩の暑さも少しずつやわらいで参りました。秋から冬にかけて、田柄地域の行事が、目白押しです。田柄小学校を会場にして行われる行事を紹介します。数多くの児童が地域の行事に参加できると良いですね。

- 田柄町会ソフトボール大会
10月14日(月)スポーツの日 9:00~
- ふるさと練馬まつり第七地区祭田柄会場
10月20日(日)9:00~14:00
- 学校応援団まつり
11月9日(土) 13:00~16:00(予定)
※第2土曜日の授業のある日の午後に実施します。
- 田柄町会合同防災訓練
11月17日(日) 9:30~12:00
- 冬の星空観察会 (田柄小 PTA おやじの会主催)
12月14日(土) 17:00~(予定)

ふれあい相談室の利用について

10月より、心のふれあい相談員が水曜日にも勤務することができるようになりました。原則として以下のような勤務となり、保護者の方や児童の相談・かかわりに対応していきます。

| | | | |
|-------|------------|----------------|---|
| 月曜日 | 9:00~16:45 | SC (スカルカウンセラー) | |
| 火・木曜日 | 9:00~14:45 | 心のふれあい相談員 | |
| 水曜日 | 9:00~12:00 | 〃 | 〃 |
| 金曜日 | 9:00~13:45 | 〃 | 〃 |

※ 相談室をご利用する際の連絡先は以下の通りです。
連絡先はシグフィー (sigfy) でご確認ください
※ 上記の曜日に勤務しない事もあります。

10月の生活目標 『落ち着いて生活をしよう』

- *廊下は静かに右側をあるこう
- *相手の目を見て静かに話を聞こう
- *たがらっ子宣言7に関連する目標です

※今、「たがらっ子宣言7」を児童の代表委員が中心となって全校で見直しをすすめています。